## REPUBLICA DE CHILE I. MUNICIPALIDAD DE LEBU CONCEJO MUNICIPAL

## REUNION DE CONCEJO Nº 13

Siendo las 18,30 horas del día Lunes 7 de Diciembre de 1992, se dá inicio a la reunión de Concejo N° 13 programada para el día de hoy, con la presencia del Sr. Alcal de Titular Don Walter Ramirez Urquieta, los Concejales Sres. Aldo Pinto Candia, Manuel Poblete Salas, Jaime Bahamondes Cabrera, René Millar Valdebenito, Guillerno Casanova Carvajal. También se encuetran presentes los Sres. Lautaro Melita y Bernardo Altamirano.

Actúa como Secretario del Concejo el Secretario Municipal Don Guido Figueroa Cerda.

Se comienza la sesión leyendo el acta de la sesión anterior la cual es aprobada con las siguientes observaciones:

El Concejal Casanova, plantea dos observa ciones, primero que en el punto que se trata el tema del Puer to de Lebu, falto especificar varios detalles y segundo es respecto a la solicitud del Sr. Isaías Cártes Sáez, faltó de cir que fue él quien opinó que esa era una decisión exclusiva del Alcalde.

Por su parte el Concejal Millar dice que en el punto de la deuda con la Asociación de Basquet-Ball, - faltó especificar que se hizo una votación para decidir la - subvención que se le entregará a ellos.

Posteriormente el Sr. Alcalde informa que se encuentra fuera de la sala la Directica del Centro general de Padres y Apoderados de la Escuela F-785 y que desean entrar a hablar con el Alcalde y el Concejo.

Una vez qu el concejo decide aprobar su ingr $\underline{e}$  so, ingresan a la Sala las siguientes personas :

Laura Kamal Luengo : Presidenta

Daniel Ardiles Calabacero : ler. Vice-Presidente Bernardo Espinoza B. : 2do. Vice-Presidente

Eduardo Ramírez Santibáñez: Secretario Jose San Martín Molina : Tesorero Versovina Villagrán Candia: Directora

El Sr. Alcalde ofrece la palabra a estos dirigentes, y ellos - plantean que el problema que los trae acá es el hecho de es - tar con dos Escuelas funcionando en el local de la Escuela -- F-785 y sin saber hasta cuando se va a mantener esa situación, ellos desean llevar una proposición definitiva a sus representados.

El Sr. Alcalde expone que él alaba la preocupación de ésta direc tiva por el funcionamiento de su escuela, pero también ellos berían comprender que el Municipio tiene la preocupación de to das las escuelas de la Comuna y este sector ha sido su principal preocupación, tenemos problemas en la Escuela de Pehuén que ha atrasado el inicio de la Construcción, hay problemas en la Es cuela de Junquillo la cual en este momento está elaborándose un proyecto para ser presentado a reposición. También la Escuela de Boca-Lebu ha sido una preocupación prioritaria de este período, que ha sido de solo dos meses para las actuales autoridades, todo caso en este período la Escuela fué recepcionada en forma provisoria y se está gestionando todo lo relacionado con la adqui sición del Mobiliario, en todo caso el próximo Miércoles 9 la Es cuela de Boca-Lebu comenzará a funcionar en su local con Mobiliario usado facilitado por el Liceo B-52, porque ellos también nec<u>e</u> sitan volver a su sector.

Posteriormente se hacen variados comentarios, se acepta lo dicho por el Sr. ALcalde y se retirán de la sala porque debe ingresar - el Consejo Económico y Social que en este momento está esperando afuera.

Posteriormente ingresan a la sesión todo el consejo Económico y Social en pleno solamente faltan la Sra. Teresa Jotar, y el Sr. Ramón Echeverría y el Sr. Osvaldo Ceballos.

El Sr. ALcalde dá la bienvenida a los Sres. Miembros del Consejo Económico y Social y les dice que el Concejo Municipal - ha querido recibir a este concejo Económico y Social en una - reunión solemne para darles la bienvenida al Municipio y los invita a trabajar juntos con el mismo objetivo de luchar por el futuro de nuestra Comuna.

El Sr. Alcalde reitera la bienvenida en forma solemne y tam bién en forma fraternal y dice que está muy contento por rec<u>i</u> bir el apoyo de un grupo tan selecto como ellos.

Posteriormente se ofrece la palabra a los Sres. Concejales.

El Concejal Casanova solicita la palabra, dice que él está - muy interesado en conocer el trabajo que el concejo va a realizar, conocer cuando van a hacerse las reuniones, y ofrece - el apoyo de su persona para lo que se necesite, aunque reconoce que la Ley es muy escueta respecto a las funciones de éste organismo.

Posteriormente el Concejal Bahamondes solicita la palabra y dice que insta al Concejo Económico y Social para que se constituya en una instancia eficaz de participación de la Comunidad, aunque eso dependería en gran medida de ellos mismos, a nosotros dice el Sr. Bahamondes, nos interesa que haya participación. Por último también se adhiere a la bienvenida que dió el SR. Alcalde.

Posteriormente el Concejal Millar dice que este paso de -crear un nuevo organismo de carácter democrático, es una ins
tancia más que permitirá al pueblo para canalizar sus inquie
tudes, a pesar de estas aún en una democracia restringida, dice que espera que a futuro la participación del pueblo sea
todavía mayor y desaparezcan esas Leyes de amarre que todavía quedan.

Por su parte el Concejal Aldo Pinto dice que con el ingreso de este Concejo Económico y Social, el ve un muy buen equipo en este Gobierno Comunal, piensa que ellos interpretan grandes sectores Ciudadanos de Lebu, y luchando por Lebu es la única manera de sacar a Lebu adelante, se reitera la bienvenida.

Por último el Concejal Poblete, dice que por lo que conoce de cada uno de los miembros del Concejo Económico y Social ellos podrán hacer un muy buen aporte a la gestión del Municipio, y así sacar a Lebu del subdesarrollo, reitera también la bienvenida que dió el Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde presenta al Sr. Lautaro Melita Secretario -Comunal de Planificación y Coordinación y al Sr. Bernardo Altamirano, y les ofrece la palabra.

El Sr. Melita dice que también desea darles la bienvenida, a pesar de no conocerlos, y que en el futuro nos espera un gran trabajo, especialmente en este momento en que hay que buscar formas de aumentar la productividad y los sectores productivos dentro de la Comuna.

El Sr. Altamirano dice que además de dar la bienvenida de sea felicitar a las personas que han salido elegidas en el Concejo Económico y Social y que la responsabilidad es bas tante grande.

El Sr. Moscoso solicita la palabra y dice que, el Concejo Económico y Social se ha constituido el 23 de Noviembre recién pasado, con la presencia del Sr. Alcalde, y se ha decidido una pequeña organización interna, y en ella él ha sido elegido como Coordinador del Cesco, además cree representar el sentir del Concejo al decir que ellos vienen con el mejor de los ánimos para colaborar con la gestión Municipal y por ello es que han decidido hacer una reunión mensual y no una cada tres meses como era lo mínimo que establecía la Ley. También presenta la excusa de tres miembros del Consejo Económico y Social que no pudieron estar presentes y quienes se excusaron de venir.

Después de que cada uno de los miembros del Cesco es presentado, el Sr. Alcalde comenta el Proyecto de Letrinas Sanitarias que recientemente fueron inauguradas en el sector Rucaraqui, y demás Proyectos de Electrificación Rural que existen.

Posteriormente el Sr. Melita informa de un estudio para cambiar todo el Alumbrado Público de Lebu. Se instalarán pagonadas en la Plaza de Lebu, Proyecto de mejoramiento del Estadio, etc.

El Sr. Alcalde informa que respecto al Proyecto presentado - al Programa de Mejoramiento de Barrios, se consiguió con Carvile y con el Serviu el beneplácito para solucionar el problema de los títulos de dominio de ciertos sectores que estaban dentro de las poblaciones beneficiadas con este Proyecto, además se tuvo el problema que no se llegaban a las 400 casetas o 400 interesados, el otro problema era que las partidas de pavimento no contemplaban pavimentación a las calles, sino solamente veredas, zarpas y soleras, y esto se consiguió en Santiago en una reunión del Jueves recién pasado.

El Sr. Melita solicita la palabra e informa sobre varios Pro yectos y ante la solicitud del Sr. Juan Carlos Belmar se com promete a hacer llegar un expediente completo con todos los Proyectos en actual ejecución y los que serán presentados a futuro. Expone que una de las preocupaciones existentes es el hecho que no se ve claro como va a ser el desarrollo eco nómico futuro de esta Comuna.

El Sr. Alcalde dice también que otra de las preocupaciones - existentes es la iniciativa de formar una agrupación Provincial de Municipalidades.

El Sr. Hernán Ortíz Concejero del Cesco, dice que encuentra que la exposición que se ha hecho es bastante buena y que el tiene muy claro que el papel del Cesco es solamente dar su opinión y agradece toda la presentación hecha y también agradece la bienvenida.

Una vez que se retiraron los Concejeros del Cesco, el Sr. - Alcalde dá cuenta del viaje a Santiago a la Subsecretaría - de Desarrollo Regional y Administrativo, el viaje se hizo en avión para agilizar la gestión, la reunión comenzó a las 11,00 horas del Jueves recién pasado.

En definitiva se consiguió más de lo que se pedía, hoy se tiene la posibilidad de conseguirse incluso recursos para pavimentación con hormigón en las calles de las poblaciones del Proyecto.

También se paso al Ministerio de Hacienda en donde se aclaró que el presupuesto debe calcularse basado de los --M\$ 180.000 y no en los M\$ 196.000. como se estaba haciendo. También se mencionó el posible cambio de la Ley de rentas -que vendrá a aumentar los fondos Municipales a futuro.

Se acuerda realizar una reunión extraordinaria antes del próximo Martes para ver el Proyecto de Presupuesto Municipal que por Ley deberá ser aprobado antes del 15 de Diciembre próximo.

En puntos varios el Concejal Millar plantea que existe una lista de personas con una serie de necesidades que el Municipio no los está atendiendo, incluso los funcionarios no están dando las respuestas adecuadas.

En este punto se opina por una parte que ese tema no corres ponde que lo decida el Concejo y por otra parte que las per sonas con necesidades son muchas en esta comuna y el Municipio no dá abasto para todos.

El Concejal Pinto consulta por un traspaso anterior de subvención a la Asociación de Basquet-Ball, informándoseles -que eso es efectivo pero que fue para el nivel regional de esa competencia, además informa que este fin de semana trabajaron algunas máquinas motoniveladoras en el arreglo de las calles José Miguel Carrera, y lo otro es que solicita se considere el Alumbrado Público en el Sector de las parce las de la Población José Miguel Carrera. Posteriormente el Concejal Casanova dice que ciertos sectores del sector urbano de Lebu podrían definirse como sectores rurales, haciendo una modificación del plano regulador, para que la población que allí se pueda instalar lo haga - con subsidio del subsidio habitacional rural.

Sin más que tratar se cierra la sesión siendo las 22,30 horas.

ALDO PINTO CANDIA

JAIME BAHAMONTES, CABRERA

GUILLERMO CASANOVA CARVAJAL

RENE MILLAR VALDEBENITO

MANUEL POBLETE SALAS

WALTER RAMIREZ URQUIETA A L C A L D E

GUIDO FIGUEROA CERDA SECRETARIO CONCEJO.